

Fecha: 19-05-2025 Medio: El Divisadero Supl.: El Divisadero

Noticia general

Título: PDI capacita a carabineros en protocolos de control fronterizo

Pág.: 13 Cm2: 606,7 VPE: \$842.718 2.600 Tiraje: Lectoría: 7.800 Favorabilidad: No Definida

## PDI capacita a carabineros en protocolos de control fronterizo



Coyhaique-. Funcionarios de Carabineros de Chile de toda la Región de Aysén, 11 de forma presencial y 40 vía telemática, fueron capacitados en diferentes materias migratorias por la técnica Paula Gutiérrez del Departamento de Migraciones y Policía Internacional Coyhaique.

La exposición se centró en dificultades y experiencias que han tenido los uniformados en sus pasos fronterizos, como solicitud de documentos, plazos y realización de trámites, entre otros. La finalidad de esta capacitación es entregar un mejor servicio a los viajeros que decidan ingresar o salir de Chile por alguna de las fronteras habilitadas con las que cuenta la

"Lo que buscamos es un trabajo mucho más mancomunado, generar sinergia positiva en lo que en definitiva nos reúne, que es la coproducción de seguridad, específicamente en el pilar de seguridad migratoria. Es ofrecer a los ciudadanos una mayor seguridad, pero a su vez tratar de alcanzar un mayor grado de expedición en tramitación de algunos documentos. No olvidemos que acá en la zona tenemos una alta población que es rural y que tiene a veces dificultad en conectarse a internet. Entonces es bueno estar más mancomunados y hacer la expedición más fácil para estos ciudadanos. Y en eso el trabajo mancomunado con Carabineros, con el Gobierno, es fundamental. Y por eso estamos acá reunidos, para dar la señal de que el Estado está preocupado por el tema migratorio y que estamos dando una señal potente, a pesar de que en nuestra Región de Aysén, a lo mejor está bastante alejada de los núcleos urbanos más importantes del país, pero no está ajena de



dinámicas delictuales que puedan estar ligadas al control migratorio", comentó el prefecto inspector Javier Valenzuela Riquelme, jefe de la Región Policial de Aysén.

Este tipo de actividades, según el prefecto inspector Valenzuela, se enmarcan dentro del Plan Estratégico 2023-2028 de la Policía de Investigaciones de Chile, el cual pone énfasis en el control migratorio tanto en las fronteras como al interior de nuestro país. Cabe recordar que la PDI dio el inicio a esta serie de capacitaciones en Villa O'Higgins durante el mes de marzo

Por su parte el jefe de Zona de Carabineros Aysén, general Eduardo Palma comentó que, "es una impronta de nuestro general director, seguir capacitando a nuestros carabineros. Y por eso acá yo también agradezco al jefe regional de la PDI, Javier Valenzuela, por haber unido esfuerzos para poder capacitar a nuestros carabineros un tema tan importante. Recordar que, en esta región, más de la mitad de los pasos fronterizos están a cargo de nuestra institución, por ende, también es importante

mantenernos actualizados (...) agradecemos el esfuerzo que hace la Policía de Investigaciones para poder capacitar a nuestros carabineros en esta materia tan importante que hoy día nos afecta como país".

A la actividad asistió también la Seremi de Seguridad Pública Ruth Vallejos quien agradeció la instancia. "Saludo con especial interés el esfuerzo que están haciendo ambas policías por capacitarse y cuidar nuestras fronteras. El interés de este Gobierno, en especial, este tema que es la migración, que, por cierto, ha levantado mucho la temática pública, mucho el interés de todos, y nosotros, como Aysén, somos una región frontera. En ese sentido, siendo una región frontera, es tener resguardados los pasos fronterizos con la mayor capacidad, la mayor capacitación y las mejores policías, es una muestra de lo que nosotros queremos lograr. Y en ese sentido, están aquí nuestros funcionarios capacitándose para brindar más seguridad en todos los pasos fronterizos de nuestra región", puntualizó la autoridad de gobierno.